



Très chères sœurs,

Dimanche 20 octobre 2024, à l'hôpital Santissima Trinità, de Guadalajara Jal. (Mexique), à 8h48, Jésus Maître a définitivement rappelé notre sœur à lui

**SR M. SILVIA – MARIA DE JESÚS MADRIGAL RAMÍREZ**  
**née le 22 avril 1946 à Armería, Colima (Mexique)**

Le 8 mai de la même année, elle est baptisée à la paroisse Nuestra Señora de Guadalupe, dans sa ville natale. ELLE EST l'aînée de trois filles, nées du mariage de Mr. Víctor Madrigal et de Mme María Ramírez. Elle grandit dans une famille profondément catholique et travailleuse, dans laquelle elle apprend à aimer Dieu en suivant ses commandements. Après avoir rencontré les Sœurs Disciples du Divin Maître, à l'âge de seize ans, elle entre dans la Congrégation le 10 septembre 1962 dans la Communauté du Divin Maître, à Mexico. Jeune, enthousiaste d'avoir reçu l'appel de Jésus Maître à la vie consacrée missionnaire, elle a répondu pleine de joie, attirée par l'adoration eucharistique et la présence internationale de l'Institut. Son désir était d'aller évangéliser les peuples de pays lointains comme le Japon et l'Afrique selon l'exemple raconté dans les biographies des saints. Son curé la présente ainsi : « La jeune fille est d'excellentes mœurs et pieuse, elle fréquente les sacrements et exprime le désir d'entrer dans la vie religieuse ».

Elle entra au noviciat le 24 mars 1964, dans la maison du Divin Maître à Mexico, où elle fit la profession religieuse le 25 mars 1965 et la profession perpétuelle le 1er mai 1971, également à Mexico.

Elle a accompli la mission eucharistique, sacerdotale et liturgique avec générosité et amour en différents lieux et époques. Elle a collaboré étroitement à la formation des jeunes aspirants à la vie sacerdotale, séminaristes et prêtres de la Société Saint-Paul, Taxqueña, Mexique, dès le début de sa vie religieuse. Elle a étendu cette mission à la Casa Alberione qui accueille des prêtres diocésains et religieux, en soutenant intensément cette communauté avec le nouveau service d'accueil pour les prêtres de tous âges qui ont besoin d'entreprendre un processus thérapeutique de régénération physique-spirituelle-vocationnelle.

En 1972, son cœur missionnaire la pousse à accueillir, en obéissance, une nouvelle destination : Caracas, Venezuela. Elle y restera 12 ans, jusqu'en 1984, développant avec enthousiasme la mission confiée, se distinguant toujours par sa générosité et sa joie en toutes les circonstances de la vie. Même ces derniers temps, même si elle est retournée dans son pays natal, ses prières



ne manquent pas d'intentions pour son bien-aimé Venezuela. Sa personnalité spontanée a favorisé une intense collaboration dans les Communautés du Centre d'Apostolat Liturgique à diverses périodes (1984-1987; 1990-1996).

De 2002 à 2011, elle est restée avec la famille pour pouvoir soigner sa mère infirme, tout en restant en étroite communication avec la Congrégation, en assistant aux exercices spirituels, aux assemblées provinciales, aux fêtes communautaires et à d'autres activités importantes organisées par le gouvernement provincial.

Dès sa réintégration dans la communauté religieuse de la Province, elle collabore en assumant diverses tâches : dans la Communauté Madre Tecla, Guadalajara, (2012-2014), à San Paolo, Taxqueña, Mexico (2014-2017), dans la Communauté Divin Maestro, San Pedrito, Tlaquepaque, Jal. (2017-2024). Durant cette dernière période, elle était responsable de la cuisine du Programme *Kairós*, une activité qu'elle a exercée jusqu'aux derniers instants, avant de partir à l'hôpital et de subir une intervention chirurgicale nécessaire pour résoudre les problèmes causés par la prothèse de hanche droite, mise en 2015. Elle prenait soin d'elle-même de manière responsable, consciente que ce n'est qu'ainsi qu'elle pourrait accomplir au mieux les différents services qui lui étaient confiés, malgré la précarité de sa santé physique. Elle employait toutes ses forces pour accomplir efficacement son apostolat et son aimable sourire la distinguait partout.

Sr M. Silvia laisse le souvenir d'une sœur avec un profond amour et un sentiment d'appartenance à la Congrégation. Dans la vie quotidienne, elle a fait preuve d'un caractère joyeux et empathique, ce qui l'a aidée à assumer toutes les responsabilités qui lui étaient confiées avec un authentique esprit évangélique. C'était une personne fiable, travailleuse dans ses projets et avec une vision large de la mission de notre Congrégation.

Le 10 octobre dernier, elle a été admise à l'hôpital en raison d'un déplacement de la prothèse et d'un problème intestinal pour lequel elle a été opérée. Ensuite, son état de santé s'est compliqué progressivement : en raison d'une thromboembolie pulmonaire, qui mit fin à son pèlerinage terrestre et son retour à la maison du Père.

En cette Journée Mondiale des Missions, les sœurs de la Province de Mexico et les sœurs qui participent au Programme *Kairós* saluent Sœur Silvia avec une profonde gratitude pour son témoignage de joie et d'enthousiasme qu'elle a semé dans les moindres détails en prenant soin d'elles.

Que sa présence dans la communauté paulinienne du Ciel obtienne à chacune une joyeuse persévérance dans sa vocation comme témoignage aux nouvelles générations qui perçoivent l'appel à suivre de plus près Jésus Maître.

Rome, le 21 octobre 2024

*Sr. M. Micaela Monetti*  
Sr M. Micaela Monetti